

## Medienspiegel zur Medienmitteilung der Regio Basiliensis vom Mittwoch, 25 März 2020: «Coronavirus – Kooperation und Solidarität als Stützpfiler für die Grenzregion»

### Print

DNA, vendredi 27 mars 2020

#### **REGIO BASILIENSIS**

##### **« La coopération transfrontalière plus importante que jamais »**

La Regio Basiliensis, association pionnière de la coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur et représentante des cinq cantons de la Suisse du Nord-Ouest, « se félicite que dans la région frontalière, la solidarité et une approche commune et coordonnée soient au premier plan ». Parce que, pour elle, malgré la nouvelle « frontière du coronavirus », la coopération trinationale « a lieu et est plus importante que jamais. Les autorités des trois pays coordonnent étroitement leur action et les frontaliers peuvent poursuivre leur travail ».

La pandémie actuelle montre qu'il est « non seulement utile, mais nécessaire d'agir dans notre région de Trois Pays par-delà les frontières nationales ».

Sans la perméabilité des frontières pour les frontaliers, « les soins de santé et l'exploitation d'importantes infrastructures dans le nord-ouest de la Suisse ne seraient plus garantis ».

Par ailleurs, la prise en charge des patients alsaciens atteints de coronavirus par les établissements de santé suisses et allemands « démontre la bonne coopération de part et d'autre de la frontière nationale ».

Pour Manuel Frieesecke, directeur général de la Regio Basiliensis, « en ces temps difficiles, la coopération et la solidarité sont des piliers importants pour la région frontalière trinationale ».

Avec ce constat : « Le coronavirus ne connaît pas de frontières, ce qui rend d'autant plus important que les plans d'urgence des trois pays ne s'arrêtent pas aux frontières nationales. »

Online

— Internetzeitung —

**REGIOTRENDS**

Mittwoch, 25. März 2020

# **Trinationale Zusammenarbeit trotz "Coronagrenze" - Regio Basiliensis begrüßt Kooperation und Solidarität als Stützpfeiler für die Grenzregion**

Trotz der «Coronagrenze» findet die trinationale Zusammenarbeit statt und ist wichtiger denn je. Die Behörden der drei Länder stimmen sich eng ab und Grenzgängerinnen und Grenzgänger können ihrer Arbeit weiter nachgehen. Die Regio Basiliensis begrüsst, dass in der Grenzregion Solidarität und ein gemeinsames und abgestimmtes Vorgehen im Vordergrund stehen.

Die aktuelle Pandemie zeigt, dass Denken und Handeln in unser Dreiländerregion über die Landesgrenzen hinweg nicht nur nützlich, sondern geradezu notwendig ist. Ohne die Durchlässigkeit der Grenzen für Grenzgängerinnen und Grenzgänger wäre die Gesundheitsversorgung und der Betrieb der wichtigen Infrastrukturen in der Nordwestschweiz nicht mehr gewährleistet. Gleichzeitig zeigt die Übernahme von elsässischen Coronavirus-Patienten durch Schweizer und deutsche Gesundheitseinrichtungen die gute Kooperation über die Landesgrenze hinweg. «Gerade in der aktuell schwierigen Zeit sind Kooperation und Solidarität wichtige Stützpfeiler für die trinationale Grenzregion», betont Dr. Manuel Friesecke, Geschäftsführer der Regio Basiliensis.

Durch die langjährige und erfolgreiche konsensuale Zusammenarbeit wurde ein stabiles grenzüberschreitendes Vertrauenspotential aufgebaut. Gremien und Institutionen wie die Oberrheinkonferenz oder die Beratungsstelle INFOBEST Palmrain sind wichtige Gefässe der Zusammenarbeit. Auch die Regio Basiliensis als Kompetenzzentrum erster Wahl für Politik, Wirtschaft, Wissenschaft und Bevölkerung leistet durch ihr trinationales Netzwerk in der aktuellen Ausnahmesituation einen Beitrag zur grenzüberschreitenden Verständigung. Das Coronavirus kennt keine Grenzen, deswegen ist es umso wichtiger, dass auch die Notfallplanungen der drei Länder nicht an den Landesgrenzen halten.